

Fecha: 12-01-2026

Medio: El Trabajo

Supl. : El Trabajo

Tipo: Noticia general

Título: Autoridades y dirigentes se reúnen para buscar soluciones a menor caudal de agua en Río Aconcagua

Pág. : 5

Cm2: 414,1

VPE: \$ 546.547

Tiraje:

2.900

Lectoría:

8.700

Favorabilidad:

 No Definida

Autoridades y dirigentes se reúnen para buscar soluciones a menor caudal de agua en Río Aconcagua

En pleno verano y en el auge de la temporada de riego, crece la problemática por la baja importante del caudal de agua del Río Aconcagua; esto, dado por el derretimiento temprano de la nieve en la cordillera producto de las altas temperaturas.

Es por esto, que las autoridades la Dirección General de Aguas (DGA), Esval y dirigentes de los APR, tuvieron una reunión para establecer acuerdos en el uso del agua. Algunos, incluso, piden que se decrete escasez hídrica y activar la batería de pozos de Curimón.

Al respecto, el

presidente regional de los APR, **Humberto González**, señaló que «hubo una reunión de emergencia, donde la urgencia era cómo enfrentar la realidad bajo el menor caudal, ya que se está en pleno programa de riego, donde hay un acuerdo previo con las juntas de vigilancia, que ya es bueno, y hay un tema que están pidiendo el decreto de escasez hídrica, pero no es posible porque se tienen algunos datos, creo yo, que no corresponden a la realidad de hoy en día».

En este contexto, González agregó que «la DGA tenía

proyectada una nieve de reserva hasta enero-febrero, y eso ya no es así. El caudal hoy día es muy menor y estaban las juntas de vigilancia, en este caso, la segunda sección, pidiendo decreto de escasez, y el compromiso que están tomando ellos que el funcionamiento de esa operación de los pozos va a ser de costo de ellos, de la segunda sección, y la necesidad tiene que ser el funcionamiento de los pozos de Curimón, batería 6 y 8, que son más cercanos a habilitarlas, porque las demás hay que habilitarlas y hacerles

• Agricultura de la segunda y tercera sección ya está en estado de alerta.-

mantenimiento», aseguró.

En esta misma línea, el dirigente de los APR a nivel regional, puntualizó que la comuna de Catemu y la tercera sección son las más afectadas. «Yo creo que los regantes de Catemu ya están sufriendo, y Quillota, la tercera sección prácticamente no llega agua. No se ve agua en el río, y lo que se ve son agricultores que tienen sondajes. El caudal no existe, así que la batería de pozos es



Humberto González, presidente regional de los APR (Imagen de archivo).

una alternativa, pero para eso tiene que haber un decreto de escasez».

En cuanto a la decisión para decretar escasez hídrica, Humberto González dijo que «dependemos del gobierno, de la autoridad de turno, la DGA está presentando los preacuerdos que tienen las juntas de vigilancia, también se sumó Esval, si bien es cierto, está asegurado el consumo humano porque el embalse está».

Finalmente, y consultado si es que la activación de

los pozos puede generar una baja en los caudales que provoque problemas en el abastecimiento para los vecinos que viven de los APR, Humberto González sostuvo que «la operación de los pozos se mantiene el acuerdo de las 36 horas de turno que tienen consensuado, pero no basta para llegar con agua a la tercera y parte de la segunda sección, y la solución es la batería de pozos, porque ahí va agua directa al canelón y abastece la parte alta de Catemu», cerró.